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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Pedirán auditoría al Congreso por reasignación de 301 mdp 
En el Congreso el Estado sigue la opacidad en cuanto al manejo de los recursos públicos, 
por lo cual, los integrantes del Comité de Administración y Control pedirán una nueva 
auditoría interna para que se transparenten 301 millones de pesos, así lo adelantó el 
diputado morenista, Juan Carlos Barragán Vélez. El integrante del Comité Administración y 
Control del Legislativo, dió a conocer en entrevista, que el Comité detectó una modificación 
al presupuesto del Informe Financiero Trimestral, específicamente a los capítulos tres mil y 
cuatro mil por un monto de 301 millones de pesos que fueron invertidos en salarios, así 
como al pago de servicios personales. 
 
Campo, gran olvido del Gobierno en el primer año de actividades: Julieta Gallardo 
El campo es uno de los sectores más golpeados por el Gobierno del Estado, resaltó la 
coordinadora de la Representación Parlamentaria, Julieta Hortencia Gallardo Mora. En 
entrevista para LaPágina Noticias, la legisladora indicó que son varios los municipios que 
han quedado en el olvido, principalmente aquellos del Distrito Local 02 de Puruándiro, el 
cual ella representa en el Congreso de Michoacán, además de Tarímbaro, Maravatío y 
Múgica.Indicó que lo poco que ha podido leer del Primer Informe de Gobierno de Alfredo 
Ramírez Bedolla, ha detectado que para ellos las “cifras son optimistas, pero reducidas para 
la extensión del territorio michoacano”.  
 
Urgente informe de Gobierno sobre los daños que dejó el sismo: Julieta Gallardo 
Urgente que el Gobierno de Michoacán informe al Congreso del Estado sobre las 
afectaciones que dejó el sismo de magnitud 7.7 grados en la escala de Richer, con epicentro 
en Coalcomán, del pasado 19 de septiembre, puntualizó la coordinadora de la 
Representación Parlamentaria, Julieta Hortencia Gallardo Mora. En entrevista para 
LaPágina Noticias, la legisladora de extracción perredista, precisó que si es necesario hacer 
la solicitud, la Representación Parlamentaria la presentará ante el Pleno para que se 
informe sobre los daños que se tienen en los municipios de Coalcomán, Coahuayana, 
Chinicuila y Aquila por el sismo del 19 de septiembre y la réplica que se registró días 
después de 6.9 grados. 
 
Diputada Julieta García informó hizo cambios “de confianza” en el área jurídica del 
Congreso 
 Al señalar que a lo largo de este nuevo año legislativo será la responsable de rendir 
cuentas, la presidenta del Congreso de Michoacán, Julieta García Zepeda, informó que ya 
hizo cambios “de confianza” en el área jurídica. “Soy yo la que tendré que rendir cuentas”, 
apuntó la morenista. Es de recordar que con la Mesa Directiva bajo batuta del PRI, el 
entonces secretario de Finanzas, Mario Villegas (llevado por el diputado Hernández Peña), 
giró las órdenes para adjudicar un contrato por 5.5 millones de pesos sin licitación; del cual 
debía pagarse ese monto a Alfredo Aburto Gaitán, según documentos sellados por el 
notario David Franco Sánchez.  
 
Bajar el trabajo a las comunidades, piden comunales a diputados 
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Integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán presentará dos iniciativas de ley 
en materia de justicia y autonomía indígena, además de que exigió a diputadas que se 
realicen consultas en las 500 comunidades indígenas. En entrevista, el representante del 
CSIM, Pavel Ulianov Guzmán Macario, destacó la importancia de retomar el diálogo con 
las Comisiones Unidas de fortalecimiento municipal y límites territoriales, de asuntos 
electorales y participación ciudadana y de pueblos indígenas, del Congreso de Michoacán. 
“No vamos a dejar que no se atienda, esta demanda, vamos a exigir por todos los medios 
que se consulte a las comunidades, a todas las que así lo desean, el gobierno está 
entendiendo mal el derecho de las comunidades indígenas, los derechos para todas las 
comunidades, no solo para los autogobiernos”, expresó. 
 
Impulsarán diputados instalación de alarma sísmica en Michoacán 
La comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso del Estado impulsará la 
instalación de la alarma sísmica en Michoacán, para lo cual propondrá que se etiqueten los 
recursos necesarios en el presupuesto para el 2023. El sismo de magnitud 7.7 que sacudió 
a la entidad el pasado 19 de septiembre y sus más de mil réplicas, la más grave de 6.9 
grados, son una llamada de atención para que se vea la forma de instalar la alarma, indicó 
el diputado Roberto Reyes Cosari, integrante de la Comisión. Si bien, los sismos no se 
pueden predecir, la alarma permite unos minutos a los ciudadanos para ponerse a salvo 
porque actualmente hasta que se siente se procura un lugar seguro, lo cual pone en riesgo 
la integridad de la población, indicó.  
 
Es claro el retroceso en atención hacia las mujeres: Julieta Gallardo 
En el primer año de gobierno de la actual administración estatal, es claro el retroceso en la 
atención hacia las mujeres michoacanas, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, 
coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. De acuerdo con un comunicado de prensa, junto con sus compañeros del Partido 
de la Revolución Democrática, la diputada por el Distrito de Puruándiro, abordó los grandes 
pendientes que se registran en Michoacán durante este primer año de gobierno, 
particularmente con las mujeres. “Lo informado el sábado en Palacio Legislativo, no 
corresponde con la realidad, sobre todo con aquella que día a día enfrentan las mujeres, 
en donde los índices de violencia se incrementan, en donde los programas y apoyos para 
su atención, han venido desapareciendo”.  
 
Piden consultar a 400 comunidades indígenas de Michoacán  
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán acudió al Congreso de Michoacán a demandar 
a la 75 Legislatura tres bloques de consultas en materia legislativa indígena, en los que se 
consulte a las más de 400 comunidades de la entidad, y no solamente a los consejos de 
gobierno. En rueda de prensa, el representante del Consejo, integrado por 70 comunidades, 
explicó que los diputados y el Gobierno del estado tienen intención de consultar solamente 
a los consejos de administración actualmente establecidos. “Están mal, la consulta se tiene 
que hacer a todas las comunidades, de manera libre, informada, vinculatoria y culturalmente 
adecuada. No vamos a dejar que únicamente se consulte a los consejos de gobierno 
comunal, no es suficiente”, advirtió. A decir de Pavel Ulianov Guzmán, el Congreso de 
Michoacán no ha entendido que las consultas deben de llevarse a cabo con perspectiva 
cultural, con base en lo cual las comunidades tengan libertad de elegir a través de qué 
institución se realiza. 
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Ya no servirá de excusa el parentesco para evadir penas por feminicidio  
El parentesco ya no será excusa para evadir la pena máxima por el delito de feminicidio, 
luego de que se apruebe la reforma al artículo 118 del Código, ya dictaminada a favor por 
las comisiones de Justicia y la de Igualdad Sustantiva y de Género del Congreso del Estado. 
Hasta ahora, quien comete feminicidio puede alegar homicidio en razón de parentesco, el 
cual se castiga con prisión de 20 a 35 años, y suspensión de los derechos que tenga con 
respecto a la víctima, incluidos los de carácter sucesorio, hasta por el mismo término de la 
pena impuesta. El homicidio en razón de parentesco es cuando se priva de la vida a su 
ascendiente o descendiente consanguíneo en línea recta, hermano, adoptante o adoptado, 
cónyuge, pareja, concubina o concubinario.  
 
Boletines: 
 
De frente a los ciudadanos, rinde Andrea Villanueva su Primer Informe Legislativo 
 
Dr. Genovevo Figueroa, parteaguas en el turismo de Michoacán: Diputada Samanta 
Flores 
 
Presenta Informe Legislativo diputada Ivonne Pantoja ante panistas de Zamora 
 
Rinde cuentas Julieta García al pueblo de Lázaro Cárdenas 
 
Diputada Luz María García le rinde cuentas a los michoacanos 
 
Legislar en materia indígena, será un proceso que vaya de la mano con las 
comunidades: Gloria Tapia 
 
Incremento inaceptable de personas que no pueden acceder a la canasta básica en 
Michoacán: Mónica Valdez 
 
Asumir una actitud triunfalista a un año de Gobierno, se contrapone con la realidad 
de Michoacán: Víctor Manríquez 
 
En México falta mucho camino por andar para una cultura real de donación de 
órganos: Víctor Zurita 
 
En un año de gobierno, es claro el retroceso en atención hacia las mujeres: Julieta 
Gallardo 
 
En Michoacán no debe olvidarse que el agro es cimiente de nuestro desarrollo: Fanny 
Arreola 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Indígenas piden ampliar mecanismos para acceder a presupuesto directo 



 
 
 
 

                                                               27 de septiembre de 2022 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) anunció que prepara dos iniciativas 
ciudadanas: una para regresar atribuciones a jueces de las tenencias y otra para que las 
encargaturas del orden también puedan acceder al presupuesto directo. Así lo dijo en 
entrevista Pavel Ulianov Guzmán, vocero del CSIM, organización social que este lunes 
celebró una reunión con comisiones unidas del Congreso estatal justamente para revisar 
los temas de autogobierno y presupuesto directo. Ulianov Guzmán precisó que actualmente 
en la Ley Orgánica Municipal se permite a 129 tenencias acceder a presupuesto directo, 
“pero hay 350 encargaturas del orden que son pueblos más pequeños, pobres y rezagados.  
 
Califica PRD de "improvisada" la administración de ARB 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, aseguró que el estado rebasó al gobierno que encabeza Alfredo Ramírez 
Bedolla porque es una administración "improvisada" y de "ocurrencias" ante la falta de 
resultados en seguridad, programas sociales, el campo y grupos vulnerables. Ocampo 
Córdova denunció que los ayuntamientos emanados del PRD, hasta la fecha, no han 
recibido los recursos de los programas del Fortapaz y del Faeispum pese a que las 
autoridades estatales están obligados a cumplir con lo que establece la Ley de 
Coordinación Fiscal, misma que dice que el cinco por ciento de los recursos de la federación 
tienen que ser invertidos por los municipios. 
 
En el abandono, comunidades indígenas tras sismos: CSIM 
En el abandono, por parte de las autoridades estatales se encuentran comunidades 
indígenas en Michoacán afectadas por los sismos registrados los días 19 y 22 de 
septiembre, aseguró el representante del Consejo Supremo Indígena de Michoacán 
(CSIM), Pável Ulianov Guzmán Macario. En sitios como Cocucho, Santa Fe de la Laguna, 
San Felipe o Huáncito se han reportado daños estructurales en viviendas, iglesias, 
escuelas, plazas y otros inmuebles y de acuerdo con Pavel Ulianov Guzmán, los 
funcionarios estatales solo han acudido a la región de la Tierra Caliente. 
 
El 2024 nos espera, es momento de reconciliación interna: Guillermo Valencia 
"Con miras a enfrentar el reto del proceso electoral de 2024, es necesario generar certezas 
para recuperar la confianza de la gente, así como llevar a cabo la reconciliación interna en 
nuestro partido", expuso el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). De gira por Tierra Caliente, el líder estatal y la secretaria 
general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, acudieron a la Toma de Protesta estatutaria para 
el periodo 2022-2025 de los presidentes y secretarias generales de los Comités Municipales 
de Apatzingán, Flavio Garza Vega y Laura Ivette Cárdenas Hernández; de Buenavista, 
Armando Villegas Legorreta y Mayra Isabel Calderón Magaña; y de Tepalcatepec, Primitivo 
López Gómez y Alondra Michel López Valencia. 
 
Propone Cuauhtémoc Cárdenas modificar estrategia de seguridad en el país 
Transitar hacia un nuevo modelo de seguridad, económico, salud y educación, propuso el 
ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, durante la presentación de su libro «Por una 
democracia progresista», en el marco del arranque de la primera Feria Internacional del 
Libro de Morelia. En su mensaje, Cuauhtémoc Cárdenas agradeció la invitación del alcalde, 
Alfonso Martínez Alcázar, para exponer su más reciente obra ante decenas de morelianas 
y morelianos que se reunieron en la plaza Benito Juárez. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/135847-el-2024-nos-espera-es-momento-de-reconciliacion-interna-guillermo-valencia.html
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Marcharán mujeres el 28-S por despenalización del aborto 
De cara al 28 de septiembre, mujeres, organizaciones y colectivas feministas se movilizarán 
en el centro de Morelia en el día de Acción Global por el Acceso al Aborto Legal y Seguro, 
el cual tuvo su origen en el V Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe, a fin de 
no criminalizar a las mujeres que aborten de manera voluntaria. La Asamblea de Mujeres 
de Michoacán convocó a las 16:30 horas a reunirse en La Antimonumenta, ubicada en la 
fuente de Las Tarascas, para marchar rumbo al congreso del estado y visibilizar las 
demandas por los derechos de las mujeres. La invitación la extendieron a todas las 
colectivas que deseen integrarse a las actividades, al igual que atender las 
recomendaciones de seguridad que compartirán en las redes sociales de la asamblea y 
respetar la separación de los contingentes, a fin de salvaguardar la integridad de todas. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Ramírez Bedolla ha cumplido en impulsar un gobierno municipalista: alcaldes 
A casi un año del inicio del gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, presidentes 
municipales aseguran que la vocación municipalista del Gobierno de Michoacán es palpable 
en obras, acciones y recursos que coadyuvan al bienestar de la población en todo el 
territorio estatal, sin distingo de orígenes partidistas ni condición actual de sus gobiernos. 
“Para mí se nota un cambio, he tenido el apoyo del gobernador, estamos sintiéndonos más 
seguros y trabajando con todos los sectores; yo como presidenta me siento muy 
respaldada”, señaló la alcaldesa de Cuitzeo, Rosa Elia Millán Pintor. 
 
Marchan en Morelia para exigir justicia por los 43 Normalistas de Ayotzinapa 
A ocho años de la desaparición de 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, en Iguala, 
Guerrero, estudiantes de escuelas normales oficiales de Michoacán, marchan para exigir 
justicia y en memoria de las víctimas. En la protesta, respaldada por estudiantes de la 
Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), sede Morelia, participan más de 400 estudiantes. La marcha inició desde 
la Salida a Pátzcuaro y se dirige hacia el primer cuadro del Centro Histórico, donde los 
manifestantes realizan un mitin a las afueras de Palacio de Gobierno. 
 
Revisará Segob si es necesaria disculpa pública, por funcionaria que ocupó lugar 
para persona con discapacidad 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, se refirió al incidente donde la titular de la 
Unidad de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno, Bárbara Ramírez, ocupo un 
lugar disponible para una persona con discapacidad en el Informe de Gobierno, al señalar 
que se revisará el caso y en caso de existir una situación de este tipo se exigirá a la 
funcionaria pida una disculpa pública. Ante los hechos ocurridos el pasado sábado 24 de 
septiembre en el mitin político del Primer Informe de Gobierno, el mencionó que no se puede 
vigilar a todos los funcionarios públicos, pero si se debe tratar de incidir, y a ninguna área 
no se le permite esto. 
 
Michoacán tendrá recursos provisionales para reconstruir carreteras: Carlos Torres 
Piña 
El estado de Michoacán, tendrá la posibilidad de acceder a recursos de manera provisional, 
mientras se da la declaratoria de desastre para los municipios afectados por los sismos del 
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19 y 22 de septiembre, confirmó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Informó que 
Michoacán podrá acceder a un fondo de recursos provisional para atender los más de 150 
derrumbes identificados por la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas en el 
estado, y destacó que el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Jorge 
Nuño Lara acudió a Michoacán, y junto a la Sedatu, y la Secretaría de Bienestar, se siguen 
levantando el padrón de las familias afectadas por los sismos ocurridos el pasado 19 y 22 
de septiembre. 
 
Presupuesto de 2023 será austero, responsable y sin déficit en Michoacán: SFA 
La propuesta del Presupuesto de Egresos 2023 de Michoacán, que se presentará el 21 de 
noviembre de este año, será austero, responsable y sin déficit, aseveró el titular de la 
Secretaría de Finanzas y Administración del estado, Luis Navarro García. En entrevista 
para Fórmula Noticias Michoacán, con Mario Hernández, el secretario de Finanzas refirió 
que para el presupuesto de 2022 se hizo en coordinación con los diputados locales para 
que en este primer año de la administración no gastaran más de lo que iba a ingresar, 
porque recibieron unas finanzas públicas con más de 46 mil millones de pesos en adeudos. 
 
Sin daños, obras de distribuidores viales en Morelia tras sismos: SCOP 
Tras el sismo del 19 de septiembre y las réplicas en los últimos días en Michoacán, las 
obras de los distribuidores viales de las salidas a Mil Cumbres y a Salamanca, no 
presentaron algún daño en la estructura, que se tiene hasta el momento, por los temblores 
en la ciudad de Morelia, aseguró el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco. En entrevista con medios de comunicación, el 
funcionario estatal indicó que también se hicieron los recorridos correspondientes después 
de los sismos en el Ramal Camelinas, los puentes del libramiento, los cuales no presentan 
daños. 
 
En un año, mejoraron inclusión financiera de 71 mil personas 
En menos de un año, la coordinación entre la Secretaría del Migrante (Semigrante), la 
gerencia en Michoacán de Telecomm y diversos ayuntamientos, permitió la apertura de 
cuatro nuevas oficinas en la que las familias migrantes pueden recibir remesas sin cobro 
de comisión, lo cual se traduce en un beneficio directo para 71 mil 385 habitantes, informó 
Brenda Fraga Gutiérrez, titular de la dependencia estatal. Brenda Fraga precisó que el 
gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla ha reconocido la invaluable importancia de las 
remesas familiares, así como el efecto positivo que tienen para el desarrollo integral de las 
familias, de las comunidades migrantes y en general de Michoacán. 
 
Trámite de canje de placas vence el 30 de septiembre, recuerda la Secretaría de 
Finanzas 
La Secretaría de Finanzas recordó a la ciudadanía el vencimiento del plazo este próximo 
viernes 30 de septiembre del trámite de canje de placas y refrendo sin recargos. El director 
de Recaudación, Raúl Aguilera Aguilera, recordó a los ciudadanos los requisitos para el 
trámite que de tratarse solamente de canje de placas, los interesados deberán presentar 
credencial oficial del INE y copia, recibo de pago, láminas y tarjeta de circulación. Aguilera 
Aguilera expuso que si se trata de cambio de propietario, con placas nuevas, es 
indispensable presentar INE, comprobante de domicilio y copia de factura endosada y 
también la tarjeta de circulación, junto con el último pago de recibo de refrendo y copia. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135839-en-un-ano-mejoraron-inclusion-financiera-de-71-mil-personas.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135825-tramite-de-canje-de-placas-vence-el-30-de-septiembre-recuerda-la-secretaria-de-finanzas.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135825-tramite-de-canje-de-placas-vence-el-30-de-septiembre-recuerda-la-secretaria-de-finanzas.html
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Anuncian reclutamientos laborales en 5 municipios de Michoacán 
Para vincular laboralmente a más michoacanas y michoacanos, la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) de Michoacán, en coordinación con el Servicio Nacional de Empleo 
(SNE), llevarán a cabo esta semana reclutamientos en los municipios de Zamora, Zitácuaro, 
Morelia, La Piedad y Uruapan. De acuerdo con un comunicado de prensa, adicionalmente, 
ofrecerán talleres virtuales para buscadores de empleo en Zamora y Zitácuaro, con el 
propósito de dar herramientas a los buscadores para que enfrenten las entrevistas de 
trabajo en mejores condiciones.  
 
Michoacán, el estado con más inflación anual del país  
Michoacán es la entidad que registró la mayor inflación en el país, 10.4 por ciento, de 
acuerdo con el reporte de la organización México ¿cómo vamos? Con base en los últimos 
datos publicados por el INEGI, el observatorio estimó el semáforo nacional de inflación, 
ubicando arriba de los 10 puntos, pero debajo de Michoacán, a Oaxaca, Durango y 
Campeche. Los estados con menor inflación fueron Querétaro 7.2 por ciento, Ciudad de 
México 7.7, Aguascalientes 7.7, Estado de México 8 y Tabasco 8.2 por ciento.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Entrega Gobierno de Morelia nombramiento de Huésped Distinguida a embajadora 
de Irlanda en México 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, entregó este lunes el nombramiento de 
Huésped Distinguida a la embajadora de Irlanda en México, Maeve Von Heynitz. Lo 
anterior, como un acto simbólico que busca, dijo, “reconocer y estrechar los lazos de 
cooperación con base en los valores de la solidaridad, el respeto y la amistad entre la capital 
michoacana y el país de Irlanda”. 
 
Alfonso Martínez presume impulso a la diversidad de ideologías por presentación de 
libro de Ricardo Monreal en la FIL de Morelia 
El alcalde Alfonso Martínez Alcázar aseguró que en Morelia se cuenta con una Feria 
Internacional del Libro con distintas ideologías, expresiones y un gran respeto. El mensaje 
tiene como contexto la presentación de la obra del senador Ricardo Monreal intitulada Las 
grandes reformas para el cambio de régimen. Al respecto, Martínez Alcázar consideró que 
en la actualidad y durante su gobierno “deben de ser abiertos, incluyentes y democráticos”, 
razón por la cual, enfatizó, “se han presentado en Morelia y en dicha feria todas las 
expresiones”, ya que lo importante “es que la ciudadanía pueda escuchar las distintas 
formas de pensar, de presentar o de hacer política”. 
 
Instalan centros de acopio de víveres para daminificados por sismos 
Organizaciones ciudadanas convocan a la población de Michoacán a unirse a una colecta 
de víveres que serán donados a los damnificados por los sismos que impactaron en la 
región Sierra – Costa del estado. Uno de esos puntos afectados, es el municipio de 
Chinicuila, ubicado a 7 horas de la Morelia, el cual presenta afectaciones en viviendas y 
caminos, principalmente en la Comunidad Indígena de San Juan Huitzontla, en la que más 
de 200 viviendas se vieron severamente afectadas. 
 
Por lluvias y sismos, retrasan entrega de puente en Morelia 
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Aunque se tenía contemplado que a finales del mes de octubre se entregaría el puente a 
desnivel en Siervo de la Nación, el secretario de Obra Pública del Ayuntamiento de 
Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia, indicó que debido a las lluvias y sismos de las últimas 
semanas, la fecha de entrega se podría retrasar hasta noviembre de este año. Indicó 
que por las lluvias, los cimientos de la obra sufrieron algunos encharcamientos que 
generaron que no se pudiera realizar en tiempo y forma la colocación de algunas zapatas, 
las cuales van en las bases de las columnas, aunque en su mayoría, reiteró, ya están 
instaladas. 
 
Ofrecerá Alfonso Martínez disculpa pública por caso "Julín" 
Después de que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), emitiera 
una recomendación a la Policía Municipal por el asesinato del jóven Julio César Chagolla 
Salcedo, conocido como Julín, el edil moreliano Alfonso Martínez Alcázar expresó que la 
institución, así como del municipio y, de manera institucional, realizará una disculpa pública. 
El munícipe resaltó que, aunque este caso no se dio durante su administración municipal, 
actualmente la representa, por lo que expresó que es su responsabilidad dar esta disculpa y 
busca que la ciudadanía pueda tener de nueva cuenta la confianza en favor de la 
corporación policiaca. 
 
Colocan primera piedra del Centro de Atención para Menores con Trastorno del 
Espectro Autista 
Se realizó la colocación de la primera piedra de lo que será el Centro de Atención para 
Menores con Trastorno del Espectro Autista. En ese sentido, el alcalde Alfonso Martínez 
Alcázar, señaló que deben ser sensibles a lo que vive la población y las familias, por lo que 
es un proyecto que hace seis años nació y que no se pudo concretar, hasta ahora que 
encontraron medios, pero que será un gran reto, porque no basta con construirlo sino que 
se mantenga con la calidad y funcionalidad planeada y para ello la ciudadanía debe 
involucrarse y estar presente, ya que no importan quien gobierne sino que funcione. 
 
Septiembre, un mes muy complicado para la Comisión de Seguridad Municipal de 
Morelia 
El comisionado de Seguridad Municipal, Alejandro González Cussi, señaló que este mes 
de septiembre ha sido complicado ante las diversas actividades que conlleva el Mes Patrio 
y que realiza el Gobierno de Morelia. Dijo que tan solo el fin de semana tuvieron cinco 
eventos que resguardar y cuidar como lo fue el informe del gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla, la Feria del Libro, el Rally Patrio y una Verbena Popular. Aseguró que se 
tuvo un saldo blanco que les da las condiciones de seguir avanzando para tener grandes 
eventos para Morelia. 
 
A Morelia Ya Llegó El FORTAPAZ: Se Irá A Equipamiento Y Formación Policial 
Morelia ya cuenta con la totalidad del recurso del Fondo para el Fortalecimiento de la Paz 
(FORTAPAZ), equipamiento y formación de los elementos serán las prioridades, así lo 
informó para Changoonga.com, el comisionado de Seguridad municipal, Alejandro 
González Cussi. «El FORTAPAZ ya lo tenemos en su totalidad, son 57 millones de pesos, 
ya estamos trabajando de manera intensa con eso», expresó. En este sentido, destacó que 
ya han comenzado los trabajos con parte de este recurso, principalmente en temas de 
prevención y formación. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/135829-colocan-primera-piedra-del-centro-de-atencion-para-menores-con-trastorno-del-espectro-autista.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/135829-colocan-primera-piedra-del-centro-de-atencion-para-menores-con-trastorno-del-espectro-autista.html
https://www.changoonga.com/
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INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Morelia único municipio en presentar casos nuevos de Covid-19 
Los casos positivos diarios de Covid-19 continúan a la baja este lunes registró el número 
más bajo desde que inició la pandemia en Michoacán, ya que solo se detectaron 5 en las 
últimas 24 horas. Según información emitida en el último reporte de la Secretaría de Salud 
los contagios se presentaron en Morelia únicamente. Con estas cifras el estado acumuló 
208 mil 748 contagios, 8 mil 705 defunciones y 199 mil 736 personas recuperadas. 
 
Cederá Michoacán centros de salud a la Federación para los IMSS Bienestar  
El Gobierno del estado cederá los centros de salud al Gobierno federal para que puedan 
instalarse los nuevos centros del IMSS Bienestar. Ricardo Bernal, director de Patrimonio 
del Estado, explicó que todavía se encuentran en proceso de revisión de cada institución, 
ya que algunos ni siquiera cuentan con escrituras. “Estamos revisando en qué predios se 
encuentran, hay algunos en terrenos del municipio, otros del Gobierno federal y también los 
que sí están escriturados.  
 
Realiza la SSM acciones permanentes para prevenir embarazos adolescentes 
En aras de prevenir embarazos no planeados e infecciones de transmisión sexual, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) implementa en sus unidades médicas acciones 
preventivas, informativas y de atención oportuna. En un comunicado se informó que es así, 
que a través del programa de salud sexual y reproductiva para adolescentes (SSRA), se 
trabaja sobre tres ejes fundamentales: -Generar entornos comunitarios propicios para 
favorecer el ejercicio de los derechos y la salud sexual y reproductiva de la población 
adolescente.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Dan atención educativa a estudiantes con enfermedades degenerativas 
Bajo el nombre de “Sigamos aprendiendo en el hospital”, un programa educativo de la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE) , se brinda atención educativa a niñas, niños y 
jóvenes que se encuentran en situación de enfermedad crónico degenerativas. Más de mil 
800 atenciones educativas se han realizado en 6 municipios donde opera el programa 
estatal y cuenta con 12 aulas en 11 hospitales distribuidos en Zamora, Apatzingán, Morelia, 
Zitácuaro, Maravatío y Lázaro Cárdenas. 
 
Devuelven a empleados de UMSNH dinero retenido por sindicato 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) informó que este lunes 
se realizó la devolución de descuentos no acreditados por el Sindicato Único de Empleados 
(SUEUM). En rueda de prensa, el abogado general Luis Fernando Rodríguez Vera precisó 
que esta devolución se realiza a través de cheque para abono a cuenta del beneficiario, es 
decir, que únicamente será depositado en la cuenta del trabajador universitario. 
 
Padres de familia de Zinapécuaro protestan por falta de docentes 
La escuela primaria Nicolás Bravo perteneciente a la comunidad Heriberto Jara, municipio 
de Zinapécuaro cuenta con un solo profesor para impartir todas las materias en todos los 
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grados escolares, por ello padres de familia de la localidad protestan en la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) exigiendo tener más docentes. Los padres de familia 
demandan que al menos otros dos profesores acudan a la institución educativa, la cual lleva 
más de dos años atendida solamente por un docente; asimismo aseguraron que no son 
enviados por ninguna expresión magisterial. 
 
Maestros inician paro de brazos caídos en la SEE 
 El ala sindical DIII6 inició este lunes un paro de brazos caídos en la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) por la inoperancia de la dependencia; a su vez padres de 
familia del municipio de Zinapécuaro protestaron en la SEE por falta de profesores en 
comunidades de dicha demarcación. Por su parte el líder del ala sindical, Juan Manuel 
Macedo Negrete, refirió que la protesta se debe a la inoperancia de la SEE y la falta de 
respeto a su labor, "en la secretaría particular hablan de nosotros como se les da la gana 
(...) necesitamos jefes que sí sepan". 
 
A pesar de toma en SEE, funcionarios atienden a padres de familia 
Los padres de familia manifestaron que esperan una pronta solución, ya que con la 
pandemia y otras situaciones llevan esperando todo el año a que por lo menos se les 
asignen dos maestros más. No obstante el paro de brazos caídos que hoy protagonizaron 
agremiados a la DIII-6 del SNTE, el director de Primarias de la Secretaría de Educación en 
el Estado, Aurelio Escobedo Zalapa atendió a padres de familia de Zinapecuaro. 
Los padres de alumnos de la escuela primaria Nicolás Bravo perteneciente a la comunidad 
Heriberto Jara, municipio de Zinapécuaro argumentaron que solo cuentan con profesor para 
impartir todas las materias en todos los grados escolares, por ello acudieron a las oficinas 
centrales de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE).  
 
Ofrece Cecytem carrera en Gestión documental y gobierno digital  
La puesta en marcha de la carrera técnica en Gestión Documental y Gobierno Digital es 
uno de los logros más importantes, en este primer año de administración, para el Colegio 
de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem). De acuerdo 
con un comunicado de prensa, el director general del Cecytem, Víctor Manuel Báez Ceja, 
detalló que con estas acciones Michoacán está a la vanguardia en educación digital, ya que 
el Colegio es el único subsistema de educación media superior a nivel nacional en contar 
con esta carrera, la cual se imparte en el plantel 12 Morelia, con una matrícula de 100 
alumnos.  
 
Reconocen proyectos de docentes para afrontar desafíos por la pandemia 
La asociación Mexicanos Primero a nivel nacional dio a conocer a los ganadores del premio 
ABC, que otorga a profesores que en esta ocasión se enfocaron en proyectos de impulso 
en medio de la pandemia por el Covid 19. Los docentes ganadores compartieron sus 
experiencias en la etapa del regreso presencial y los proyectos innovadores que 
implementaron con sus estudiantes. César Gabriel, profesor originario de Tamaulipas, 
expuso que su premio lo obtuvo gracias a un proyecto de impulso educativo que buscó la 
mejora del aprendizaje de los pequeños. Los galardonados El premio ABC fue otorgado a 
seis maestros en distintas categorías, y fueron César Javier Aguilar Rodríguez, ganador de 
la categoría Ser maestro; Praxelys Jiménez Gutiérrez, representante de los ganadores en 
la categoría Ser comunidad.  
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Familia de Pasalagua pide esclarecer muerte del hijo del líder transportista 
A través de un comunicado, la familia de Francisco Eduardo Martínez Martínez, quien fue 
encontrado muerto en la colonia Manantiales del Parían, y quien es hijo del dirigente estatal 
de la Comisión Reguladora del Transporte (CRT), José Trinidad Martínez Pasalagua, exigió 
a las autoridades que se esclarezcan los hechos a la brevedad. Es de recordar que de 
Francisco Eduardo Martínez Martínez estaba desaparecido desde hace 14 días, por lo que 
el último día que fue visto fue el pasado 12 de septiembre de este año; aproximadamente 
a las 11 horas se comunicó vía telefónica con un familiar, refiriendo que se trasladaría al 
municipio de Uruapan, desconociéndose desde ese momento su paradero. 
 
Acceso a justicia es todavía incierto: magistrado Sierra Arias 
 El acceso a la justicia representa actualmente, un problema complejo. Para las personas 
“ésta a veces parece algo lejano, incierto, incluso inalcanzable”, mientras que, para sus 
operadores, representa un reto pues “estamos entre la espada y la pared, entre la presión 
de producir mucho y la necesidad de llegar al fondo de los asuntos”, planteó esta mañana J. 
Jesús Sierra Arias, magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de 
Michoacán (TJAM). Por ello en tal escenario, el TJAM “hace énfasis en los trabajos de 
capacitación, actualización y en todo aquello cuyo propósito sea mejorar nuestras 
herramientas de trabajo y, por tanto, el servicio que prestamos cotidianamente a la 
ciudadanía”, dijo. 
 
Firman 50 municipios convenio con SSP 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) firmó un convenio en materia de 
seguridad con 50 municipios de Michoacán, así como con 20 grupos indígenas comunales, 
a fin de reforzar las acciones para brindar bienestar a la población. El titular de la SSP, José 
Alfredo Ortega Reyes, comentó que se busca mantener coordinación entre estado y 
municipios, para fortalecer la seguridad en las distintas regiones del estado. Asimismo, 
refirió que, mes con mes, aumenta el número de municipios que se integran al Convenio 
Marco de Coordinación Intergubernamental en Materia de Seguridad el cual tiene el objetivo 
de generar cuerpos policiales capacitados con apoyo del gobierno estatal para garantizar 
la tranquilidad. 
 
Con plata o plomo, cártel se apodera del transporte público de Zitácuaro: Obligan a 
recaudar extorsiones y cobro de piso según autoridades federales 
De acuerdo con informes de autoridades federales, el Cártel Jalisco Nueva Generación ha 
asumido el control de varias rutas del transporte público del municipio de Zitácuaro, 
desplazando a La Familia Michoacana que años atrás controlaba a este sector. Según los 
reportes, los delincuentes hacen labores de “halconeo” y se encargan de recaudar las 
extorsiones y cobro de piso a negocios locales. El apoderarse de estas actividades ilegales 
costó al municipio de Zitácuaro decenas de vidas, pues antes era La Familia Michoacana 
el grupo delictivo reinante en Zitácuaro y el oriente de Michoacán. 
 
En septiembre, disminuyeron 30% los homicidios en relación al 2021 
Michoacán registró 130 víctimas por homicidio doloso, lo que representa una disminución 
del 30 por ciento con respecto al mismo periodo del 2021. Lo anterior de acuerdo al reporte 
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generado por el Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública y de un equipo interdisciplinario, constituido por la Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, las secretarías de la Defensa Nacional y de 
Marina y la Fiscalía General de la República. 
 
Grupos de autodefensas podrían resurgir en algunos municipios de Michoacán: 
Hipólito Mora 
El fundador de las autodefensas en la entidad, Hipólito Mora Chávez señaló que ha visto 
que estos grupos podrían volver a resurgir en algunos municipios de Michoacán, esto ante 
la situación de inseguridad que se ha presentado en los mismos, por lo que reiteró que es 
momento de realizar alguna intervención. Expreso que lamentablemente algunos de estos 
grupos son personas delincuentes que se dedican precisamente a realizar actos negativos 
en contra de la ciudadanía, por lo que comentó, se necesita trabajar puntualmente en estas 
problemáticas que durante muchos años han aquejado a ciertas zona de Michoacán. 
 
Incrementa Sistema Penitenciario 344% el número de claves de medicamentos 
En seguimiento a las acciones que se llevan a cabo para garantizar a personas privadas de 
la libertad el derecho a la salud, la Coordinación del Sistema Penitenciario incrementó un 
344 por ciento el número de claves de medicamentos distribuidos en los 11 Centros 
Penitenciarios del estado. En un comunicado de prensa se informó que el abastecimiento 
que subió de 48 a 165 claves durante la presente administración; 91 de uso común, 38 para 
padecimientos crónicos y 36 de medicamento controlado, también fue entregado en áreas 
de atención a personal administrativo y operativo de la institución. Internas e internos con 
enfermedades mentales, ginecológicas, diabetes mellitus I y II, hipertensión, discapacidad 
motriz, entre otras, pueden contar en tiempo y forma con su tratamiento y evitar 
complicaciones. 
 


